
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 砥　板　芳　行 10

３ 平　良　秀　之 9

４ 仲　嶺　忠　師 2

５ 友　寄　永　三 5

10：00 １ 東内原　とも子 6

２ 井　上　美智子 17

３ 前　津　　究　 14

４ 我喜屋　隆　次 11

10：00 １ 福　島　英　光 12

２ 宮　良　　操　 15

３ 箕　底　用　一 7

４ 伊良皆　高　信 20

10：00 １ 石　垣　涼　子 3

２ 長　山　家　康 4

３ 今　村　重　治 19

４ 崎　枝　純　夫 13

12月９日 水

12月10日 木

平成27年 第10回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

12月７日 月

12月８日 火



平成27年12月７日(月)～12月10日(木)

順番 議席

平成27年 第10回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

２ 10 砥　板　芳　行 君

教育行政について
学力向上への取り組みについて
市街地と北東西部地域児童の学力について
大学進学率について
一括交付金を活用した学力向上について
学習支援員・学習指導員の活用について

港湾行政について
クルーズ船用岸壁整備状況について
クルーズ船誘致への取り組みについて
クルーズ船用ターミナル計画進捗状況について

地方創生について
地方創生への取り組みについて
地方創生と一括交付金事業について

質　問　要　旨

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)

１ １６ 長　浜　信　夫 君

小学生のスポーツ活動について
県教育庁から、小学生のスポーツ少年団等の活動につい
て、各市町村教育委員会へ提言がなされました。本市教
育委員会の現状並びに対応について説明を求めます

エコアイランド構想について
平成25年度「エコアイランド構想」を策定しております
が、現在までの取り組みについて現状説明を求めます

男女共同参画計画について
女性市職員の管理職登用について、現在の市職員全体に
占める割合の説明を求めます

市臨時職員の労働条件改善について
本市臨時職員をどう位置付けそして、認識しているの
か、ご見解並びに市職員全体に占める割合を提示して頂
きたい

市長の海外出張について
去った10月、北欧フィンランドにて「ジャパンウィーク
事業」が開催され、市長は北欧まで出張に行っておりま
すが、目的と意義及び旅程と要した費用の説明を求めま
す

自衛隊配備計画について
本年６月、沖縄防衛局が現地調査入りの説明に訪れてか
ら、先月26日の防衛副大臣の配備方針説明と要請に至る
まで、防衛省とどのようなやりとりが行われたのか、説
明を求めます

１、
(1)
①
②
③
④

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
 



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

新庁舎建設について
去る11月27日、石垣市新庁舎建設基本計画策定委員会で
新庁舎の建設位置を決める投票が行われ、現在地が選ば
れた。
平成27年３月に沖縄県が示した県内の津波浸水想定では
現石垣市役所は津波浸水が２ｍ以上５ｍ未満と想定され
ている。また、1771年の明和の大津波では９千人を超え
る多くの島民が犠牲になった歴史があり、４年前の
３.11東日本大震災における被害状況を目の当たりにし
ても尚、建て替え位置がリスクの高い現在地となったこ
とについて
津波災害リスクが高い現在地に策定委員会が建設位置を
決定した理由と行政当局としては決定をどのように受け
止めているか
緊急防災・減災事業債(補助率70％　25億)の国からの財
政支援を活用しないことによる市民負担をどのように考
えるか。
市民からの意見はどのように反映されたのか。
災害時における防災拠点として市役所に求められる役割
とは
市役所が現在地にあることによるメリット、移転するこ
とによるデメリットは何か

発達障がいのある児童生徒への教育支援について
中学校の特別支援学級の設置について「沖縄県公立小・
中学校特別支援学級設置要綱第５条に、１学級の児童ま
たは生徒の数の基準は、公立義務教育諸学校の学級編制
及び教職員定数の標準に関する法律第３条第２項に上げ
る数とする。ただし、新設の場合においては、原則とし
て３人を下限とする」とあるが、９月定例会一般質問
後、改善がみられたか

４ ２ 仲　嶺　忠　師 君

石垣市火葬場の設置及び管理に関する条例について
火葬施設使用料について

道路行政について
開拓財産吉原横３号の市道認定について
市道認定後の整備計画について
縦路線及び、その他の横道路の整備について

水産行政について
船舶燃費軽減装置の導入支援について

１、

(1)

(2)

(3)
(4)

(5)

２、
(1)

１、
(1)

２、
(1)
①
②

３、
(1)

３ ９ 平　良　秀　之 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

５ 友　寄　永　三 君

新庁舎建設について
策定委員会ではどういった災害対策を考えているか
策定委員会は緊急防災・減災事業債を使わない事に対し
てどういう考えか
旧空港跡地の土地はいくらで計算しているか
現市役所の土地の評価額はいくらか
策定委員の選定について

尖閣諸島展示ジオラマについて

教育行政について
電子黒板の利用状況について
教育関係者の人材育成について

１、
(1)
(2)

(3)
(4)
(5)

２、

３、
(1)
(2)

１、
(1)

２、
(1)

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５

自衛隊配備問題について
11月26日の防衛副大臣の配備に関する要請の内容につい
て
配備計画の全容について
今後の市の対応について

石垣市総合体育館の使用料金について
使用料金が高くて利用しにくいという声に対してどう考
えているかについて

ゴルフ場建設について
前勢岳北側にゴルフ場が建設された場合の名蔵アンパル
に与える影響について

石垣市新庁舎建設について
石垣市新庁舎建設基本計画策定委員会の策定結果に対す
る市長の見解について

６ ６ 東内原　とも子 君

都市建設行政について
白保海岸(船着場周辺)環境共生型観光地づくり支援事業
のトイレ・東屋設置の進捗状況について

教育委員会について
多良間田について

７ 17 井　上　美智子 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

前　津　　究 君

自衛隊配備計画について
副大臣との面談内容について
候補地決定から着工までの工程について
候補地が農地であった場合、農振除外についての市の関
わりはどの様な事が想定されるか
住民投票は行うのか

９ 11 我喜屋　隆　次 君

１、
(1)
(2)
(3)

(4)

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

８ 14

沖縄振興特別推進交付金について
これまでの事業について(事業の完了及び継続内容)
これまでの不用額について
出口をどう考えるかについて(時限立法)

公共施設(市営球場及び第二多目的広場)について
修繕、危険箇所について
今後の対策について

空港アクセス道路について
沖縄県との連携について

１０

１、
(1)
①
②
③

④

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

12 福　島　英　光 君

平和行政について
軍事基地建設(自衛隊配備計画)について
配備計画策定に係る事務調査について
配備計画の概要と今後について
島嶼防衛整備、抑止力保持に伴う地域社会への影響につ
いて
国策の計画・調査に係る情報公開のあり方について

新庁舎建設について
石垣市新庁舎建設基本計画策定委員会の結果を受けて

人事行政について
本市における障害者率の算定について
(第８回定例会一般質問の確認として)

保育行政について
保育士の採用について
民間委託に係る計画の策定について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１３ 20 伊良皆　高　信

新庁舎建設位置について
市民アンケートについて
地域説明会における市民意見について
石垣市新庁舎建設基本計画策定委員会の建設位置決定に
ついて
住民投票条例について

自衛隊配備について
住民説明会について
今後の石垣市の対応について
配備予定地について

ゴルフ場建設について
久宇良地区の国立公園編入における住民の同意について
同地区におけるゴルフ場建設の現状と課題について
外山田地区におけるゴルフ場建設について
自然環境保護について
アンパル湿地帯のラムサール条約との整合性について

畜産行政について
ＴＰＰ対策について
畜産農家支援事業について
補助事業導入と畜産農家への事業説明について

15 宮　良　　操 君

１２ 7 箕　底　用　一 君

小中学校における学校徴収金について

ヤギの生産支援策について

行政連絡員制度の公民館委託について

小中学校暑さ対策の進捗状況

登野城漁港における台風対策及び安心して係留可能な整
備に向けた進捗状況

君

都市計画行政について
石垣空港線沿道区域地区計画について
地区計画の必要性について
地区整備計画の概要について
地権者の同意取り付けの必要性について
当該地区の地権者の不利益について

空港跡地利用計画について
地区計画の進捗状況について

科学技術行政について
石垣市でのファインバブルの研究開発と導入について

１１

１、
(1)
(2)
(3)

(4)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

４、
(1)
(2)
(3)

１、

２、

３、

４、

５、

１、
(1)
①
②
③
④

(2)
①

２、
(1)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

長　山　家　康 君４

１、
(1)
(2)

(3)
(4)
(5)
(6)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)
(3)

５、
(1)
(2)

６、
(1)
(2)

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)
(3)

３、

４、

石垣市観光基本計画について
今年度の状況について
計画目標の観光入域客数を達成しているが、平成32年度
の観光入域客数目標は何万人か
47件の事業施策の進捗状況について
観光施策庁内連絡・調整会の開催頻度について
観光開発審議会の開催頻度について
石垣市観光白書の作成、公表はいつか

観光地施設の管理について
観光地の施設の管理状況について

石垣市観光のブランディングについて
現在の取り組みについて
観光地としての価値を高めるためにどのようなブラン
ディングをしていくか

パイン産業の振興にむけて
８月１日パインの日、市としての捉え方について
市の取り組みについて
「拠点産地」としての県及び市の振興助成制度はあるか

石垣市内の無戸籍児・者について
市内の無戸籍者数について
支援体制はあるか

ひとり親家庭支援について
母子生活支援施設設置の可能性について
ひとり親家庭の自立支援について

１５

１４ ３ 石　垣　涼　子 君

子ども子育て支援事業計画について
計画の進捗について
公立幼稚園の今後のあり方について
子どもの放課後対策の拡充について(児童館、児童クラ
ブ等)

発達の気になる子の早期発見・早期支援について
５歳児健診と就学前時健診についての見解について
事後フォローのあり方について
発達支援システム事業の進捗について

スクールソーシャルワーカーの配置について

高齢者運転免許自主返納支援事業の導入について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

君

１６ 19 今　村　重　治 君

１７ 13 崎　枝　純　夫

１、
(1)
(2)

(3)
(4)
(5)

(6)
(7)

２、
(1)
(2)

１、

(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

２、
(1)

３、
(1)

４、

５、
(1)

土地区画整理事業について
仕組みと補助率について
平成11年度以降の一般会計繰入総額、起債総額及び合計
額について
進捗状況及び移転墳墓について
総事業費見込額について
飛び地区、整備済地区と未整備地区の面積と合計面積に
ついて
飛び地区内の墓の設置可能数について
旧空港跡地利用における土地区画整理事業の導入につい
て

新庁舎建設について
地方自治法第4条について
特別多数議決について

ゴルフ場計画地(旧沖縄県肉用牛生産供給公社)の件につ
いて
外山田団地の面積について
土地の地目別筆数について
入札の年月日及び入札参加条件について
農地転用、農振除外の可否について
アンパル湿地のラムサール条約について

石垣市における草地造成事業について
補助率及び進捗状況について

石垣市バイオマス活用推進計画について
バイオマス発電事業の内容及び計画について

新庁舎移転について

自衛隊配備計画について
住民説明会の時期について


